

集団登校にかかる安全当番アンケートのご報告

先日は、安全当番に関するアンケートにご協力くださりまして、ありがとうございました。家庭数 592 名のうち 391 名の方が回答くださり、回答率は 66% でした。

そのうち、現状の安全当番について何か気になることがあるかという設問に対しては、157 名 (回答者の 40%) の方が「気になる」と回答くださいました。

また、「気になる」と回答された方の割合を、地区ごとに分類してみますと、回答者の 8 割が「気になることがある」と回答された地区もあれば、逆に 1 割程度の方が「気になることがある」と回答された地区もあり、地区によって状況が大きく違うことが明らかとなりました。

自由記述では、200 名程度の方が回答くださいました。内容は千差万別で、これまでの安全当番での課題や負担、疑問だけではなく、集団登校の必要性についても言及し、新たな登校システムについて具体案をお書きくださった方もいらっしゃいました。一方で、現状の集団登校で子どもたちの安全が守られて助かっているという視点でのご意見もいただいております。ご意見を一つ一つ読ませていただきましたが、どのご意見も切実なものがあり、学校としてこの大きな問題に着手しなかった点を猛省しております。

今後は、集団登校や安全当番の現状を把握し、改善すべき点は大胆な変更も視野に入れて検討する特別委員会を発足し、何よりも子どもたちの安全な登校と無理のない範囲での保護者の方のご協力が実現できるよう、進めていきたいと考えております。今後の詳しいことにつきましては、学校から都度ご連絡いたしますので、よろしく申し上げます。

全国学力・学習状況調査の結果について

毎年、6 年生で実施される「全国・学力学習状況調査」というものがあります。これは全国一斉に行われているもので、実施内容は国語・算数・理科の 3 教科の学力テストと家庭生活や学校生活での様子についての質問紙調査 (学習状況調査) があります。その結果が返却され、既に 6 年生各児童には個別の結果を持ち帰らせています。学校全体の結果についても文部科学省から情報提供され、学校ではその結果を次年度以降に生かすよう考察しています。



以下、本校の 6 年生全体の結果概要をお示しします。

●【学力テストの結果概要】

国語では、「知識及び技能」のうち、「言語の特徴や使い方に関する事項」と、「思考力、判断力、表現力等」のうち、「話すこと」「聞くこと」「読むこと」において、全国平均および大阪府平均以上の力がついていると判断されました。特に「話すこと」「聞くこと」「読むこと」については正答率が高くなっていました。

しかし、「知識及び技能」のうち「我が国の言語文化に関する事項」と、「思考力、判断力、表現力等」のうち「書くこと」においては、全国平均、大阪府平均ともに下回った結果でした。「書くこ

と」の出題内容は、「文章全体の構成や書き表し方などに着目して文や文章を整える」ことや、「文章に関する感想や意見を伝え合い、自分の文章の良いところを見付ける」という内容です。

算数では、全ての領域、評価の観点において、全国平均および大阪府平均を上回る結果となりました。

理科では、概ね全国平均および大阪府平均を上回っていましたが、「エネルギーを柱とする領域」で日光や光に関する問題で平均を下回っていました。問題形式別に見ると特に、記述式の解答率が低くなっていました。

●【質問紙調査～学習状況調査～概要】

「朝食を毎日食べていますか。」「毎日、同じくらいの時刻に寝て (起きて) いますか。」等の基本的な生活習慣に関わることはしっかりとできているという回答が多く、保護者の皆様の毎日のご尽力、ご協力を感じます。また、読書することが好きで読書をする時間が毎日 30 分以上と回答している児童も多いです。子どもたちの周りに読書ができる環境が整っていると考えられます。



反面、「将来の夢や目標をもっていますか。」「人の役に立つ人間になりたいと思いますか。」「友達と協力するのは楽しいとおもいますか。」という質問に対して、「当てはまる。」「どちらかといえば、当てはまる。」という回答が低くなっています。自分の将来の夢や目標について考えたり、友達と一緒に話したりする機会を学校でも作っていききたいと思えます。

ご家庭でも将来の夢や目標について話す機会を作ってみてください。また、友達と協力してうまくいった、成功できたという体験ができるように考えていきたいです。

お願いとお知らせ

【携帯電話について】

お子様が携帯電話を学校に持参するのは、保護者の方から各学級担任に要望があった場合に限り認めております。また、学校内では使用しないことで共通理解を図っています。最近、校内の階段や廊下等で保護者の方に連絡を入れている児童が複数見られ、教職員が声掛けをして注意を促しています。下校までに保護者の方に連絡を取らなければならない場合は、学校電話を使用しますので、携帯電話は学校を出てから使用するよう、改めて各ご家庭でもお子様と確認していただきますようお願いいたします。

【学校教育自己診断アンケートについて】

2 年に 1 回、保護者の皆様に本校の教育活動全般についてご意見をお聞かせいただく「学校教育自己診断アンケート」を実施しております。今年度はその実施の年度に当たっております。現在、コドモンのアンケート機能で実施できるよう準備を進めております。2 月中には実施できるようご案内させていただきますので、ご協力よろしくようお願いいたします。